Urtaran defiende ante el Consejo de Europa el modelo avanzado de Autonomía Local

> REGIONES

El presidente de Eudel y alcalde de Vitoria, Gorka Urtaran, participó, por vía telemática, en la Auditoría de la Carta Europea de Autonomía Local cuya aplicación efectiva se evalúa cada cinco años por parte de un comité de expertos del Consejo de Europa. En su intervención como miembro de la Delegación estatal del Congreso de Poderes Locales y Regionales de Europa (CPLRE), Urtaran presentó las fortalezas el municipalismo vasco. Además, puso en valor en el modelo propio del Concierto Económico, el cual definió como pilar fundamental del autogobierno vasco y su singularidad. El presidente de Eudel calificó el Concierto como instrumento "al servicio"

del municipalismo vasco, que se complementa, dijo, con la Ley de Instituciones Locales (LILE).

Urtaran subrayó la importancia de que Eudel participe de manera activa en todos los foros para llevar la voz de los municipios vascos a Europa. "Es muy importante que nuestros socios europeos del CPLRE conozcan la singularidad del modelo vasco de Concierto, la mejor herramienta para defender nuestra autonomía local", añadió. En este marco, el presidente de la Asociación de Municipios Vascos dijo a los auditores europeos que "el Concierto Económico nos garantiza los recursos necesarios para el impulso de las políticas, competencias y servicios municipales que nos otorga la ley de Instituciones Locales de Euskadi". [Europa]



Ignacio Sánchez Galán, presidente Iberdrola, con un grupo de empleados, en un programa de formación.

'Re-skilling 4 Employment' tratará de capacitar a un millón de personas en la UE

> FORMACIÓN

La revolución digital, la automatización y la obsolescencia de habilidades han provocado una brecha profesional que pone en riesgo el empleo de muchas personas en Europa. En este contexto, Iberdrola, junto con otras empresas como AstraZeneca, Nestlé, SAP, Sonae, Telefónica y Volvo Group, colidera el programa europeo 'Re-skilling 4 Employment' (R4E) con el objetivo de impulsar la formación y la búsqueda de soluciones estructurales contra el desempleo en el continente.

Promovida por la European Roundtable of Industry (ERT), la iniciativa R4E persigue que un millón de adultos de todas las edades en Europa se reciclen y adquieran nuevas competencias profesionales en 2025. El programa permitirá coordinar los esfuerzos de instituciones públicas y organizaciones privadas para

transformar la cualificación profesional y asegurar un nuevo puesto de trabajo a cinco millones de europeos en el horizonte 2030. De estos, un millón se generarían en España.

Iberdrola colidera esta iniciativa que permitirá coordinar los esfuerzos para transformar la FP

Este compromiso conjunto permitirá poner en marcha una batería de medidas con potencial para ampliar y mejorar los ecosistemas nacionales de reciclado de habilidades profesionales y desarrollar soluciones que puedan transferirse entre países. El proyecto está alineado con las prioridades del Plan Europeo de Recuperación y el Plan de Recuperación 'España Puede'. [Europa]

El Comité de Seguimiento del POPV FE-DER 2014-2020 constata los avances del programa, modificado al incluir el gasto sanitario para hacer frente a la pandemia.



El POPV FEDER prevé superar este año más del 90% de la ayuda programada



Imagen de archivo del último Comité de Seguimiento realizado de forma presencial.

l pasado 10 de mayo se celebró, por medios telemáticos, el décimo Comité de Seguimiento del Programa Operativo FEDER País Vasco 2014-2020 donde, entre los aspectos más importantes a destacar, se planteó la modificación de dicho programa, incorporando los recursos RE-ACT-EU. Al Comité de Seguimiento también se presentó, para su aprobación, el Informe de Ejecución de la anualidad 2020, una nueva versión del documento 'Criterios y Procedimientos para la selección de Operaciones', y las modificaciones del Plan de Evaluación Común y de la Estrategia de Comunicación. Con motivo del COVID-19, el Parlamento Europeo y el Consejo posibilitaron mediante sendas modificaciones reglamentarias la reorientación de los recursos financieros de los programas operativos que aún no estuviesen comprometidos ni ejecutados. Así, en el POPV FEDER 14-20 se reasignaron los recursos no comprometidos en el Objetivo Específico COVID para hacer frente a la pandemia. A 31 de diciembre de 2020 se habían seleccionado un total de 3.379 operaciones. cuyo coste subvencionable global ascendió a 342,9 millones de euros, de los que se certificaron a Bruselas 130,3 millones, entre el Gobierno Vasco y las tres diputaciones forales.

Hasta marzo de 2020, la mayor parte del gasto se había dedicado a potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación, mediante programas de apoyo a la inversión a I+D+i tanto del Gobierno Vasco como de las diputaciones. A lo largo de 2020, también se fomentaron actividades para favorecer una economía baja en carbono, acciones para mejorar el acceso, uso y calidad de las TIC, mejorar la competitividad de las pymes, promover la adaptación al cambio climático, conservar y proteger el medio ambiente. A partir de agosto de ese año, el gasto sanitario ocasionado por la CO-VID-19 es el principal protagonista del Programa Operativo suponiendo las intervenciones sanitarias contenidas en el programa, más de la mitad de la ayuda FEDER programada.

En concreto, como respuesta a la pandemia, el Gobierno Vasco realizó inversiones en equipamiento y material sanitario para tratar a los enfermos de COVID-19, así como adquisiciones de equipos de protección individual (EPI). También las diputaciones forales, ante esta grave situación, procedieron a la adquisición de material sanitario con destino a las residencias de personas mayores y centros socio sanitarios pertenecientes a la red de su competencia.

Ya en el resto del Programa, y analizando eje por eje, en el marco de la política de apoyo a la investigación e innovación, la Diputación Foral de Bizkaia (DFB) apoyó proyectos de 144 pymes del territorio, a través de programas de ayudas vinA 31/12/2020 se habían seleccionado un total de 3.379 operaciones, cuyo coste subvencionable global ascendió a 342,9 millones

culados a la innovación y mejora de la gestión. Para promocionar el uso de las TIC, la DFG continuó con el apoyo a infraestructuras de última generación para el desarrollo de la administración electrónica mejorando el servicio y la atención de los contribuyentes guipuzcoanos. En total fueron 354 las personas usuarias con acceso o cubiertas por las aplicaciones y servicios de e-Administración.

En materia de competitividad, la DFB incorporó acciones de mejora dirigidas a las pymes, incluyendo acciones de sensibilización y fomento al desarrollo de empresas creativas, de apoyo a la cultura emprendedora, así como de impulso a la implementación de tecnología. A través de estas actuaciones, durante 2020 se apoyaron proyectos desarrollados por 79 empresas (13 de ellas nuevas), y se produjo un incremento de empleo de 21 personas. La Diputación Foral de Álava (DFA), por su parte, destinó 1,3 millones a acciones para la mejora de la competitividad de las pymes, la innovación y la creación de empresas. Durante 2020, se apoyaron 130 empresas alavesas, sumando un total de 584 durante el período 2014-2020.

En el ámbito de la sostenibilidad, la DFB destinó en 2020 inversiones a la construcción de 1,7 km de trayectos ciclo-peatonales, facilitándose así accesos y desplazamientos alternativos, contribuyendo a reducir la huella de carbono y a mejorar la seguridad de los usuarios. Por su parte, la DFA, con un gasto de 0,2 millones de euros, acondicionó los 3,2 km de longitud en la Vía verde 'Delika'. En total, desde 2014 se han adecuado en Álava 14,95 km con este tipo de actuaciones. En materia de prevención, la DFA destinó 270.000 euros a infraestructuras para la prevención de incendios forestales, cantidad que permitió lograr 5.942,13 hectáreas de suelo protegido o regenerado, llegando a las 35.864,13 en el total del periodo. Y, en cuanto a prevención de riesgos de inundaciones, la DFA invirtió 120.000 euros en obras de acondicionamiento y recuperación ambiental de cauces y riberas fluviales.

Programa Operativo FEDER del País Vasco 2014-2020